

CONSEJO DIOCESANO



CL. CRESPO RASCON, 59 37002 SALAMANCA

Teléfono: 664 40 47 48

www.adoracionnocturnasalamanca.es

anesalamanca@gmail.com

www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca

www.facebook.com/ANESalamancajoven

MARZO Y ABRIL 2024



Oración

*Salve, custodio del Redentor
y esposo de la Virgen María.*

*A ti Dios confió a su Hijo,
en ti María depositó su con-
fianza,
contigo Cristo se forjó como
hombre.*

*Oh, bienaventurado José,
muéstrate padre también a
nosotros
y guíanos en el camino de la
vida.*

*Concédenos gracia, misericor-
dia y valentía,
y defiéndenos de todo mal.
Amén.*

**“Oración tomada de la Carta
Apostólica Patris Corde, del Papa
Francisco”**



CARTA PASTORAL PARA LA CUARESMA DE 2024

Queridos diocesanos:

Una vez más, nos sale al encuentro la Pascua del Señor. La Iglesia, para prepararnos a recibirla, nos ofrece este tiempo de Cuaresma, considerado como el “signo sacramental de nuestra conversión”, que anuncia y realiza la posibilidad de volver al Señor con todo el corazón y con toda la vida.

Hemos de dejarnos sorprender por un Dios que nunca se repite y abrirnos al regalo que el Señor quiere regalarnos. Vamos a comenzar esta Cuaresma pidiendo que acojamos el ayuno y la abstinencia como un auxilio en el combate cristiano contra las fuerzas del mal. La batalla siempre abierta, ya que los enemigos de la luz y de la verdad no descansan. No podemos relajarnos ante los desafíos de la vida; vivir de rentas no es una opción válida.

El día del Bautismo, para nosotros, comenzó la aventura entusiasmante de seguir a Cristo. Nosotros seguimos a Cristo. Somos sus discípulos, y Él es Señor de nuestra vida. Es Cristo quien nos llama a una conversión sincera, iniciada y sostenida por su Gracia.

En este sentido, es importante comprender que la Cuaresma es un momento favorable para experimentar la Gracia que salva. Mediante las prácticas tradicionales del ayuno, la limosna y la oración, que son expresiones del compromiso de conversión, la Cuaresma educa a vivir de modo cada vez más radical el amor de Cristo.

En el mensaje del Papa para la Cuaresma 2024, titulado “A través del desierto Dios nos guía a la libertad”, nos indica que: “Es tiempo de actuar, y en Cuaresma, actuar es también detenerse. Detenerse en oración, para acoger la Palabra de Dios y detenerse, como el samaritano, ante el hermano herido. El amor a Dios y al prójimo es un único amor. No tener otros dioses es detenerse ante la presencia de Dios, en la carne del prójimo. Por eso, la oración, la limosna y el ayuno no son tres ejercicios independientes, sino un único movimiento de apertura, de vaciamiento: fuera los ídolos que nos agobian, fuera los apegos que nos aprisionan”.

Por ello, quisiera ofreceros unas pistas para el camino cuaresmal diocesano. La Cuaresma es un tiempo de detenerse en oración para acoger la Palabra de Dios. El leccionario dominical del Ciclo B puede ser un precioso camino de oración personal y comunitaria. Os invito a orar y a crear grupos de oración al estilo de la Lectio divina con las lecturas de los domingos. Este método de lectura orante “es verdaderamente capaz de abrir al fiel no solo al tesoro de la Palabra de Dios sino también de crear el encuentro con Cristo, Palabra divina y viviente” (Benedicto XVI, Verbum domini, 87). Pueden unirse parroquias para ello, así como grupos de catequistas y de liturgia. Preparemos también la Liturgia de la



Palabra de cada domingo. “Al considerar la Iglesia como «casa de la Palabra», se ha de prestar atención ante todo a la Sagrada Liturgia. En efecto, este es el ámbito privilegiado en el que Dios nos habla en nuestra vida, habla hoy a su pueblo, que escucha y responde (Cf. Benedicto XVI, Verbum domini, 52).

La Cuaresma es tiempo de detenerse como el samaritano, ante el hermano herido. Os invito a realizar este camino de solidaridad samaritana:

La Pastoral Penitenciaria llama nuestra atención ante tantos hermanos y hermanas privados de libertad. Como menciona el Papa en el mensaje antes citado: “El grito de tantos hermanos y hermanas oprimidos: ¿nos llega también a nosotros? ¿nos sacude? ¿nos conmueve?”. Los responsables de la Pastoral Penitenciaria me han solicitado que os informe que están dispuestos a proporcionar información en parroquias, comunidades, colegios concertados, cofradías y hermandades, así como en la Pastoral Juvenil y Universitaria, sobre la situación en las cárceles y la vida de los hermanos que se encuentran en ellas.

Es un tiempo precioso, la Cuaresma, para invitarlos a las eucaristías dominicales, a reuniones parroquiales, a actividades juveniles o, dentro del ámbito escolar, para lograr, como me solicitan ellos “una tarea más permanente en el antes, en el mientras o en el después de la cárcel, con quienes quieran unirse en esta misión tan evangélica en el cuidado y acompañamiento de las personas privadas de libertad”. Animaos a acoger esta realidad, es un buen ejercicio cuaresmal para seguir los pasos de Jesús sufriente.

Estos días, los agricultores y ganaderos se manifiestan en nuestra tierra, en toda España y en Europa. No podemos ser insensibles a sus justas demandas, expuestas de manera cívica. El campo es una forma de vida muy digna. No podemos por menos que pensar en los jóvenes agricultores y ganaderos jóvenes de nuestro mundo rural. Las trabas administrativas, los bajos precios, la productividad controlada y subvencionada no reconocen, en muchos casos, la dignidad de estas personas, de sus familias y de su trabajo. Su grito desesperado no debería pasar desapercibido para la comunidad, porque no es el problema de unos pocos sino de todos. Son un colectivo de nuestra diócesis que no podemos abandonar en sus justas reivindicaciones y en la atención pastoral que requieren. En el ofertorio de cada Eucaristía, momento para acoger “los gozos y fatigas” de la humanidad, tengámoslo en cuenta, pues el Pan de la Vida y el Cáliz de Salvación que comulgamos son “fruto de la tierra, de la vid y del trabajo del hombre”, convertidos en Cuerpo y Sangre del Señor por la efusión del Espíritu Santo.

Por último, animo a toda la comunidad diocesana a prepararnos para celebrar el Triduo pascual poniendo nuestra mirada en la liturgia de esos días. Durante la Cuaresma, “Dios educa a su pueblo para que abandone sus esclavitudes y experimente el paso de la muerte a la vida. Como un esposo nos atrae nuevamente hacia sí y susurra palabras de amor a nuestros corazones” (Francisco, Mensaje para la Cuaresma 2024). Todos, ya sean parroquias, comunidades, movimientos, asociaciones, cofradías o hermandades, iniciamos un camino que va desde la ceniza (Miércoles de Ceniza) hasta el Agua viva de la Vigila pascual, donde renovaremos las promesas de nuestro Bautismo. Vivámoslo con “mayor entrega a la alabanza divina y al amor fraterno” (Prefacio I de Cuaresma).

Os pido un detalle, cuidado mucho la oración ante el Santísimo el Jueves Santo. Una cultura centrada en la primavera vacacional, una participación en las procesiones que a veces nos hace olvidar esta oración eucarística y la sensación de soledad que a menudo experimentan los pueblos, pueden llevarnos a descuidar y olvidar ese momento entrañable ante el monumento, dejando solo al Señor. Preparad con esmero una oración tanto personal como comunitaria ante el Santísimo. Tened muy presente en ella a la Iglesia diocesana y a las vocaciones sacerdotales para nuestro Seminario, así como a la humanidad sufriente en las guerras, el hambre, la indiferencia y los demás sufrimientos del mundo.

En síntesis, el itinerario cuaresmal, que nos invita a contemplar el misterio de la cruz, tiene como objetivo llevar a cabo una conversión profunda de nuestra vida: dejarnos transformar por la acción del Espíritu Santo, orientar con decisión nuestra existencia según la voluntad de Dios, liberarnos de nuestro egoísmo al superar el instinto de dominio sobre los demás y abrirnos a la caridad de Cristo. El período cuaresmal es un momento favorable para reconocer nuestra debilidad, acoger con una sincera revisión de vida la gracia renovadora del sacramento de la Penitencia y caminar con decisión hacia Cristo.

Os bendigo a todos en vuestro camino cuaresmal. Vuestro obispo,

+ José Luis Retana

AVISOS PARA EL MES DE MARZO

DIA 2 DE MARZO: Imposición de distintivos a las Adoradoras Activas del Turno IX Ntra. Sra. de la Vega y Adoradores/as de otros turnos que no se les haya impuesto, en la Parroquia de Santa Teresa, AV. De Villamayor 87, a las 20:00 horas (8 de la tarde).



RETIRO DE CUARESMA, día 16 de Marzo sábado a las 17:30 horas (5:30 de la tarde) en la Capilla, dirigido por el Sacerdote D. Fernando García Herrero



VIGILIA TITULAR del Turno 5 San José, 18 de Marzo lunes, en la Capilla a las 21:30 horas.

En esta vigilia también CONMEMORAMOS LOS 130 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE ESTA SECCIÓN DE SALAMANCA QUE ESTA BAJO LA ADVOCACIÓN Y PATROCINIO DE SAN JOSÉ.



Día 28 de Marzo:
VIGILIA GENERAL DEL JUEVES SANTO,
en la Capilla de San José de la Catedral Nueva
a las 19:00 horas (7 de la tarde)



SE INVITA A TODOS LOS FIELES A QUE NOS ACOMPAÑEN EN TODAS ESTAS CELEBRACIONES.

BREVE CRÓNICA DE LA ASAMBLEA GENERAL 11 de Febrero de 2024.

El Domingo 11 de Febrero de 2024 celebramos nuestra Asamblea General. Comenzó a las 12 de la mañana con la celebración de la Eucaristía presidida por nuestro Obispo D. José Luis Retana Gozalo, al que agradecemos su esfuerzo por estar con nosotros; sobre todo sabiendo que tuvo que dejar otras celebraciones para acompañarnos y animarnos en su homilía, recordándonos su cariño por la Adoración Nocturna ya que su padre también fue adorador.

Terminada la Eucaristía, pasamos al aula Juan de Sahagún donde me despedí de Presidente al haber concluido mi doble mandato y un año más por haberse metido por medio la pandemia del Covid, agradeciendo a todos los miembros del Consejo su trabajo y colaboración.

A continuación se procedió como de costumbre a leer los datos estadísticos, de tesorería e informes de la situación de la de las distintas secciones.

Como último punto de la asamblea se planteaba la elección de nuevo Presidente. Ante la dificultad que tuvo el Consejo para presentar una terna, ya que por la edad o porque todos estamos con varias obligaciones y cargos dentro de la Iglesia, se pidió que se ofreciera algún adorador para asumir los próximos cuatro años. Se ofrecieron D. Toribio Rivas Belda del Turno 5 San José y D. Manuel Martín Pérez del turno 11 M^a Auxiliadora. Realizada la votación arrojó el siguiente resultado: abstenciones 3, votos a favor de D. Manuel Martín Pérez 7, votos a favor de D. Toribio Rivas Belda 12.

Con todo nuestro agradecimiento y un gran aplauso quedo proclamado Toribio como nuevo Presidente, que pidió a todos colaboración y a Manuel que entrara a formar parte del nuevo Consejo Diocesano.

Deseamos que su mandato guiado por Jesús Sacramentado sea fructífero para bien de la Adoración Nocturna.

A las 14:15 horas pasamos al comedor para la comida de hermandad, en la que pasamos un rato muy agradable, poniéndonos todos los adoradores a disposición del nuevo Presidente.

Francisco Vicente Ramos. Adorador.

Tema de actualidad.

- Nuestra Iglesia está celebrando un proceso Sinodal, en el que están participando todos los fieles.
- Estamos en un proceso de nueva evangelización.
- Somos un  **PUEBLO DE DIOS** *en Salida*
- Tanto desde el proceso sinodal, como desde el Congreso de laicos se está poniendo el foco en la importancia que tiene el Primer anuncio, que tiene su premisa en la exhortación apostólica del papa Francisco *Evangelii gaudium* (120): “... La nueva evangelización debe implicar un nuevo protagonismo de cada uno de los bautizados”.
- Sobre cómo llevar a cabo hoy, especialmente los laicos, el mandato de Jesús: «Id por todo el mundo y predicad el evangelio» se ha trabajado en las diócesis, en grupos de vida consagrada y en las distintas asociaciones y movimientos durante el curso 2022-2023 y se sigue trabajando en este curso.

Tema de actualidad. (continuación)

- Del 16 al 18 de Febrero se ha celebrado un encuentro con el lema:



- El resumen de este encuentro se ha concretado en los siguientes objetivos:

- Subrayar la comunión de las distintas vocaciones del Pueblo de Dios.
- Insistir en la vocación bautismal, que nos hace evangelizadores.
- Tomar conciencia de que todos los ámbitos sociales son espacios privilegiados para el anuncio del Evangelio.
- Concretar e impulsar procesos y proyectos para los próximos años que ayuden en la tarea del Primer anuncio y faciliten, a través de la formación y mediante caminos de discernimiento comunitario, la creación de espacios de acogida, escucha, diálogo y acompañamiento en los distintos ámbitos, así como la construcción de estructuras que favorezcan la evangelización.



Recordemos en nuestras Vigilias a través de nuestra oración y contemplación, que la misión también está en nuestra vida cotidiana y colaboremos con ejemplo de vida cristiana a esta nueva evangelización.

Sabemos que el mandato de Jesús es: «*Id por todo el mundo y predicad el evangelio*»

RELACIÓN DE ADORADORES DE ESTA SECCIÓN EN 31 DE DI- CON EXPRESIÓN DEL NÚMERO DE VIGILIAS DE CADA UNO DE ELLOS.

Núm.	Nombres	Tur- no	2022	2023	Total
ADORADORES VETERANOS CONSTANTES DE ASISTENCIA EJEMPLAR					
1	José Luis L G	1	1091	0	1091
2	José R E	1	1038	11	1049
3	Ernesto S D D	11	1031	8	1039
4	Luis de la G B	10	824	9	833
5	Andrés M C	1	808	15	823
6	José H D	6	763	8	771
7	Guillermo M I	9	728	2	730
8	Julián C G	11	701	0	701
9	Jesús G B	7	665	13	678
10	Manuel M P	11	639	10	649
11	Ángel V S	2	639	13	652
12	Toribio R B	5	624	11	635
13	Manuel S D D	11	589	10	599
14	Ricardo V R	5	554	11	565
15	Juan Manuel A M	6	518	14	532
16	Jerónimo Felipe Z L	2	511	11	522
17	Francisco V R	2	488	14	502
ADORADORES VETERANOS CONSTANTES					
18	José S B	2	465	14	479
19	Consolación G P	2	454	14	468
20	Emilio C G	10	448	14	462
21	Primitivo M R	1	431	14	445
22	Teresa P S J	10	352	15	367
23	Emilio G-C G	6	332	13	345
24	José N C	10	330	7	337
25	Gabriel R G	2	308	15	323
26	Eleuteria M H	10	265	13	278
27	Francisco G R	11	250	0	250
ADORADORES VETERANOS					
28	Felipe R C	1	186	11	197
29	Inmaculada G M	2	173	13	186
30	Marcelina D M	10	169	10	179
31	Fernando G H	6	160	12	172
32	María Melitina P R	10	160	10	170
33	José F M	10	154	12	166
34	María R G	2	145	9	154
35	Matías P E	2	149	0	149
36	Emilia N M	10	138	10	148
37	Francisco José S S	1	122	15	137
38	María Mercedes S M	10	128	8	136
39	José M ^a G L	1	117	12	129
ADORADORES ACTIVOS					
40	Ángela N M	10	117	5	122
41	Rosa S S	10	109	13	122
42	Inmaculada H G	10	94	10	104
43	María Pilar M C	10	84	8	92
44	María Pilar P G	10	82	10	92
45	Doni H S	10	79	3	82
46	José V B	1	68	12	80
47	Carolina H L	2	70	4	74
48	Sofía M C	2	55	12	67
49	Antonia S T	10	54	13	67
50	Puri C S	10	59	4	63
51	Ana R de S	10	44	12	56
52	Escolástica M L	9	46	9	55
53	Lourdes G G	2	49	4	53
54	Isabel G M	10	38	0	38
55	Ana María A D	10	26	2	28
56	José Antonio de la V	2	15	3	18

ADORADORES ACTIVOS						
57	Esperanza A V	1	8	10		18
58	Hortensia N A	6	6	12		18
59	Argeme G M	2	17	0		17
60	Josefa H P	2	17	0		17
61	Mª de las Palmas R R	10	2	12		14
62	Vicente M U	5	4	9		13
63	Ana Mª V G	5	4	5		9
64	Encarna B	9	0	9		9
65	Luci S	9	0	9		9
66	María S	9	0	9		9
67	Rosa C	9	0	8		8
68	Teresa M	9	0	8		8
69	Adela A	9	0	8		8
70	Isabel P	9	0	7		7
71	Claudia G	9	0	6		6
72	Avelina H	9	0	6		6
73	Filo I	9	0	5		5
74	Juan José C	3	0	9		9
75	José David de la V H	3	0	9		9
76	Juan A H	3	0	9		9
77	Mauro P P	3	0	9		9
78	Álvaro C V	3	0	9		9
79	Alejandro T	3	0	9		9
80	Ignacio G R	3	0	9		9
81	Alba María de la V H	3	0	9		9
82	Pablo A H (Pablo Mª de la Cruz)	3	0			5

ALTAS	TURNO	OBSERVACIONES
Ildefonsa R G	1	NUEVO INGRESO
Juan José C (Capellán)	3	NUEVO INGRESO
José David de la V H	3	NUEVO INGRESO
Juan A H	3	NUEVO INGRESO
Mauro P P	3	NUEVO INGRESO
Álvaro C V	3	NUEVO INGRESO
Alejandro T	3	NUEVO INGRESO
Ignacio G R	3	NUEVO INGRESO
Alba María de la V H	3	NUEVO INGRESO
Pablo A H (Pablo Mª de la Cruz)	3	NUEVO INGRESO
Adela A	9	NUEVO INGRESO
Encarna B	9	NUEVO INGRESO
Claudia G	9	NUEVO INGRESO
Isabel P	9	NUEVO INGRESO
Rosa C	9	NUEVO INGRESO
Filo I	9	NUEVO INGRESO
Luci S	9	NUEVO INGRESO
Avelina H	9	NUEVO INGRESO
Teresa M	9	NUEVO INGRESO
María S	9	NUEVO INGRESO

B A J A S	TURNO	MOTIVO
José Luis L G	1	POR EDAD
Matías P E	2	ENFERMEDAD
Julián C G	11	ENFERMEDAD
Francisco G R	11	ENFERMEDAD
Guillermo M I	9	POR EDAD
Pablo A H (Pablo Mª de la Cruz)	3	POR FALLECIMIENTO

RESUMEN	
Adoradores existentes en 1º de Enero de 2023.....	63
Altas habidas durante el año.....	20
TOTAL.....	83
Bajas en el año.....	6
Adoradores en 31 de Diciembre de 2023.....	77

RELACION DE ADORADORES DE ESTA SECCIÓN EN 31 CON EXPRESIÓN DEL NÚMERO DE VIGILIAS DE			
ALBA DE TORMES	2022	2023	TOTAL
1 JOSE ANTONIO P G	741	6	747
2 ALEJANDRO D C	693	14	707
3 ANDRES S B	536	15	551
4 TOMAS G B	513	15	528
5 LUIS S B	488	14	502
6 AMANCIO S G	425	13	438
7 ANGEL G P	349	13	362
8 FAUSTINO S B	306	6	312
9 ALEJANDRO D M	260	13	273
10 EMIGDIO R de la R	201	10	211
11 SERAPIO G S	135	9	144
12 JOSE ANGEL D S	90	11	101
13 MIGUEL ANGEL A S	75	13	88
14 LUCIO F S	33	11	44
15 EMILIO V de P	18	7	25
16 CIRIACO G M	5	4	9
17 MANUEL J A	3	12	15
TOTAL		161	

RELACION DE ADORADORES DE ESTA SECCIÓN EN 31 DE DICIEMBRE DE 2023 CON EXPRESIÓN DEL NÚMERO DE VIGILIAS DE CADA UNO DE ELLOS.			
VITIGUDINO	2022	2023	TOTAL
1 JUAN AGUSTIN S M	898	15	913
2 TOMAS N H	900	0	900
3 ARTURO DEL R C	776	14	790
4 ANSELMO DEL A S	767	11	778
5 GABRIEL C H	604	14	618
6 LUCAS ELIECER M H	543	0	543
7 JOAQUIN B C	474	0	474
8 VISITACION N M	441	15	456
9 ISABEL B M	440	15	455
10 DOLORES R M	440	15	455
11 AURELIA M S	440	15	455
12 MARIA ANTONIA I G	440	15	455
13 ARACELI B M	440	15	455
14 MARIA ISABEL P C	440	15	455
15 DONATO V M	452	3	455
16 PETRA L S	382	0	382
17 MANUEL S B	365	6	371
18 BERTHA TERESA F Z	330	15	345
19 EMILIA M M	330	14	344
20 GABRIEL M M	276	10	286
21 ANGEL G B	269	13	282
22 SAGRARIO S H	267	12	279
23 MARIA ALEJANDRA P R	250	15	265
24 MARIA JOSEFA DE P M	261	0	261
25 CONSUELO B V	237	0	237
26 FRANCISCA M S	230	0	230
27 YOLANDA G M	180	14	194
28 JUANA L G	177	3	180
29 GEMA A S	160	15	175
30 GASPAR F V	155	9	164
MARIA DEL CARMEN R			
31 R	150	1	151
32 MARIA LUISA S V	136	5	141
33 MARIA Z Y	108	15	123
34 MARIA CONSUELO G A	63	11	74
TOTAL		320	

No se publican estadísticas de las Secciones de Macotera, y Peñaranda de Bracamonte por no haberlas facilitado.

La Sección de Ledesma, está inactiva ya que por enfermedad los responsables no pueden hacerse cargo y otras circunstancias.

Tema de Reflexión Marzo.

Adorar al Emmanuel
DEUS CUM NOBIS

Queremos contemplar, la maravilla de la vida de Dios en el hombre y del hombre en Dios, mediante la Comunión sacramental, que es la realización de su nombre misterioso Emmanuel, Dios con nosotros. ¡Qué portento! ¿Cuáles son sus consecuencias? ¿Cómo se compadece esto con nuestra libertad moral? ¿A dónde llegan sus efectos? Nadie tal vez pueda contestar. Pero fuerza es repetirlo con veneración y agradecerlo con amor. El hecho es de fe. Es más que eso, porque el precioso texto evangélico ha salido de la boca del Salvador, y tiene tan íntimo enlace con el anuncio de vivir con nosotros, y hacer en el hombre su morada hasta la consumación de los siglos, que se puede decir que esta vida recíproca del hombre con Dios es la literal aplicación o cumplimiento de la promesa hecha a la humanidad y a cada hombre individualmente, por la recepción del Cuerpo del Señor (L.S. Tomo. XVI (1885) págs.441-450)

Íntimo y verdadero es el vínculo entre estos dos misterios: Eucaristía y Encarnación. Lo esencial de ambos se refleja en el dulce nombre prometido por Isaías para el Mesías: Emmanuel, Dios con nosotros. Cuando Dios se hizo carne en las entrañas de María, vino a estar entre nosotros, cuando Dios hecho carne se deja comulgar por sus fieles, lo hace por estar en nosotros, pero de una manera u otra siempre es Dios con nosotros.

Al contemplar el misterio de la Encarnación, por otro lado, recordamos que aquel a quien adoramos es la Vida, que su evangelio es un anuncio de Vida y que nos compromete en la defensa, promoción, custodia de la vida humana en todas sus fases, especialmente en sus momentos de mayor debilidad, pero muy especialmente en el seno de sus madres.

El Magisterio de la Iglesia ha sido siempre rotundo a la hora de defender la vida del no-nacido, lo hace siendo consciente de que el mismo Dios quiso que sus entrañas se formaran en el seno de una madre, sabiendo que Dios nos conoce a todos desde el seno materno. La Iglesia celebra cada vida nueva, independientemente de las difíciles circunstancias que puedan acompañarla, la vida de cada ser humano tiene una dignidad superior, que merece ser celebrada y amparada.

“La revelación del Nuevo Testamento confirma el reconocimiento indiscutible del valor de la vida desde sus comienzos. La exaltación de la fecundidad y la espera diligente de la vida resuenan en las palabras con las que Isabel se alegra por su embarazo: «El Señor... se dignó quitar mi oprobio entre los hombres» (Lc 1, 25). El valor de la persona desde su concepción es celebrado más vivamente aún en el encuentro entre la Virgen María e Isabel, y entre los dos niños que llevan en su seno. Son precisamente ellos, los niños, quienes revelan la llegada de la era mesiánica: en su encuentro comienza a actuar la fuerza redentora de la presencia del Hijo de Dios entre los hombres”. (Evangelium vitae 45)

Como indica el Papa, la Escritura nos enseña a reconocer en María embarazada la presencia oculta de Dios con nosotros. Isabel supo que María era la Madre del Señor, Juan saltó de alegría al notar la presencia divina de Cristo aún no nacido. El que era testigo de la luz, sin haber salido aún del vientre de su madre ya nos da testimonio de quién es la Luz.

“El Verbo era la luz verdadera que ilumina a todo hombre que viene a este mundo. En el mundo estaba, y el mundo fue hecho por él, y el mundo no lo conoció. Vino a su casa, y los suyos no lo recibieron. Pero a todos los que la recibieron les dio poder de hacerse hijos de Dios, a los que creen en su nombre; el cual no nació de sangre, ni de deseo de hombre, sino que nació de Dios. Y el Verbo se hizo carne, y puso su Morada entre nosotros, y hemos contemplado su gloria, gloria que recibe del Padre como Hijo único, lleno de gracia y de verdad.” (Jn 19-14)

Cuando en la fiesta de la Encarnación se recita el Credo, al decir “que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo” todos los fieles se ponen en silencio de rodillas y hacen un breve acto de adoración. Hoy tenemos, en este mes de marzo, la oportunidad de prolongar esa adoración. De adorar más largamente el cuerpo de Cristo recién formado en las entrañas de María, el mismo cuerpo escondido ahora bajo las apariencias de pan. Sabemos que Él ha querido hacer morada, no sólo entre nosotros sino incluso dentro de nosotros, para llenarnos de su gloria, de su gracia y de su verdad. Cada vez que comulgamos le decimos a Jesús con María Amén, Fiat, que se cumpla lo que tu quieres en mí. Que tu palabra tome cuerpo en mi vida...

Adoremos al Dios con nosotros, y que la contemplación de su debilidad de no nacido mueva en nuestros corazones un compromiso mayor para la defensa de la vida de tantos pequeños. El aborto, decía Juan Pablo II, no sólo era una amenaza contra la vida de cada niño, sino incluso contra nuestra civilización, una verdadera “estructura de pecado” ante la cual no podemos permanecer impasibles. Que triunfe la causa provida en el mundo debe ser una intención particular de todas nuestras vigiliias. El terrible drama del aborto sólo puede ser combatido con ayuno y oración, quizá otra cosa no podemos hacer, pero la intercesión por las madres tentadas, la reparación al Corazón de Cristo por este crimen tan frecuente, eso está a nuestro alcance, delante de la Custodia.

Como siempre los santos de ayer y de hoy nos enseñan cómo adorar la presencia del Dios con nosotros, encarnado, eucaristizado, hecho solidario de todos los niños a los que no se deja nacer.

«Bien pronto se manifiestan los beneficios de la llegada de María y de la presencia del Señor... Isabel fue la primera en oír la voz, pero Juan fue el primero en experimentar la gracia, porque Isabel escuchó según las facultades de la naturaleza, pero Juan, en cambio, se alegró a causa del misterio. Isabel sintió la proximidad de María, Juan la del Señor; la mujer oyó la salutación de la mujer, el hijo sintió la presencia del Hijo; ellas proclaman la gracia, ellos, viviéndola interiormente, logran que sus madres se aprovechen de este don hasta tal punto que, con un doble milagro, ambas empiezan a profetizar por inspiración de sus propios hijos. El niño saltó de gozo y la madre fue llena del Espíritu Santo, pero no fue enriquecida

la madre antes que el hijo, sino que, después que fue repleto el hijo, quedó también colmada la madre» (De la exposición de San Ambrosio, Obispo, sobre el Evangelio de San Lucas Libro 2, 19. 22-23)

Qué hermoso conocer cómo una santa como Gianna Beretta que fue capaz de entregar su vida renunciando a que le aplicaran la quimioterapia, para no dañar a la niña que llevaba en su seno, veía también esa relación entre la comunión, la encarnación, entre la maternidad y el sacrificio, entre la adoración y la causa provida. Ella escribía en unos apuntes suyos:

Miren a las mamás que verdaderamente aman a sus hijitos: ¡cuántos sacrificios hacen, están prontas a todo, hasta a dar su propia sangre con tal que sus niños crezcan buenos, sanos y robustos! Y Jesús, ¿acaso, no ha muerto en cruz por nosotros, por amor nuestro? Es con la sangre del sacrificio que se afirma y confirma en amor. Cuando Jesús en la Santa Comunión nos muestra su corazón herido, ¿cómo le diremos que lo amamos si no hacemos sacrificios para unirlos a los suyos, y así salvar las almas? ¿Y cuál es la mejor manera de practicar el sacrificio? La mejor manera consiste en adorar la voluntad de Dios todos los días, en todas las pequeñas cosas que nos hacen sufrir, y decir ante todo lo que nos sucede: "Fiat: tu voluntad, Señor!" Y repetirlo ciento de veces al día! (Cuaderno de los recuerdos durante los Ejercicios Espirituales, años 1945- 1946)

¿Estás implicado en la causa provida?

¿Rezas habitualmente por esta intención?

¿Te das cuenta de que detrás de cada niño Dios nos regala su presencia?

REZO DE LAS HORAS :

Del 1 al 31 Tiempo de Cuaresma (Página 353)

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN:

INTENCIONES DE ORACIÓN DEL SANTO PADRE:

Por los nuevos mártires, testigos de Cristo. Oremos para que quienes en diversas partes del mundo, arriesgan su vida por el Evangelio contagien a la Iglesia su valentía y su impulso misionero.

Intenciones de la CEE:

Por las vocaciones al sacerdocio ministerial, para que los jóvenes puedan escuchar la llamada de Dios y encuentren testigos y guías para este camino.

SECCIONES DE LA PROVINCIA:

ALBA DE TORMES: P.P. Carmelitas del 18 al 19	21:00 horas.
ALBA DE TORMES: San Pedro (Jueves Santo) del 28 al 29	22:00 horas.
LEDESMA: Iglesia Santa Elena: último viernes de mes,	21.00 horas.
MACOTERA: Parroquia Mediados de mes, un jueves,	19.30 horas.
PEÑARANDA: Parroquia. Ultimo jueves de mes,	20.00 horas.
VITIGUDINO: Convento Agustinas Recoletas 3º jueves de mes	20.30 horas.

Relación de Vigílias e Intenciones para el mes de Marzo de 2024

Día	Nº	TURNO	Intenciones	Iglesia	Hora
1 Viernes	I XI	Sagrado C. de Jesús María Auxiliadora	Adoradores del Turno Manuel Martín Pérez	Capilla	20:00
2 Sábado	IX	Nuestra Señora de la Vega	Adoradoras del Turno	Stª Teresa	20:00
SE REALIZARA LA IMPOSICIÓN DE DISTINTIVOS COMO ADORADORAS ACTIVAS A LAS ADORADORAS DEL TURNO Y A LOS/AS DE OTROS TURNOS.					
16 Sábado		RETIRO DE CUARESMA		Capilla	17:30
18 Lunes	II V VI	Ntra. Sra. Del Pilar San José (TITULAR) Inmaculado Corazón de María	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Adoradores del Turno	Capilla	21:30
CONMEMORAMOS 130 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE ESTA SECCIÓN DE SA- LAMANCA QUE ESTA BAJO LA ADVOCACIÓN Y PATROCINIO DE SAN JOSÉ.					
Un Viernes	III	Carlo Acutis (Jóvenes)	Adoradores del Turno	Capilla	21:00
27 Miércoles	X	San Pablo	Emilio Corona y Doni Hernández	San Pablo	19.30
28 Jueves		VIGILIA GENERAL JUEVES SANTO	TODOS LOS ADORADORES	Catedral Nueva	19:00

Tema de Reflexión Abril.

Adoración y Misericordia
MISERERE NOSTRI DOMINE!

La Misericordia reparte su pan con el hambriento, su alma con el desgraciado y su corazón con el que sufre angustias o expone su vida por quien se halla expuesto a perderla. ¡Sublime impulso que el Espíritu Santo da al hombre cuando obra éste mirando sólo a Dios! ¡Sobre excelente movimiento! Que por lo mismo que parece y es opuesto a la naturaleza humana, atestigua como don perfecto que es su derivación del Padre de las luces, según dice el Apóstol. ¿Cómo, en qué grado, con qué energía, hasta dónde, en qué momento, y de qué modo reside y obra esta llama purísima en el divino Corazón de Jesús Eucaristía? No es posible adivinarlo y menos decirlo, sino por indicios que nos dan las fimbrias áureas que se vislumbran a través de las llagas sacratísimas del Señor (L.S. Tomo I, 1870, págs.441-443)

Hoy Luis de Trelles nos invita a asomarnos a las llagas de Cristo para contemplar a través de ellas la Misericordia infinita en que arde el Corazón Eucarístico de Jesús. Jesús en la Eucaristía da, en efecto, un pan para nosotros los hambrientos, su alma para nosotros desgraciados, y su Corazón para nuestros sufrimientos... Jesús tiene misericordia grande de todos nosotros: la prueba es la Eucaristía.

Dios nos ha dado mil pruebas de su misericordia, basta releer el salmo 136, para ver en cada intervención de Dios en la historia, una prueba de su eterna misericordia. Pero quizá como ninguna otra, la gran hazaña de la Misericordia de Dios fue el misterio pascual: la Eucaristía y la Cruz.

“Repetir continuamente “Eterna es su misericordia”, como lo hace el Salmo, parece un intento por romper el círculo del espacio y del tiempo para introducirlo todo en el misterio eterno del amor. Es como si se quisiera decir que no solo en la historia, sino por toda la eternidad el hombre estará siempre bajo la mirada misericordiosa del Padre. No es casual que el pueblo de Israel haya querido integrar este Salmo, el grande hallel como es conocido, en las fiestas litúrgicas más importantes. Antes de la Pasión Jesús oró con este Salmo de la misericordia. Lo atestigua el evangelista Mateo cuando dice que «después de haber cantado el himno» (26,30), Jesús con sus discípulos salieron hacia el Monte de los Olivos. Mientras instituía la Eucaristía, como memorial perenne de Él y de su Pascua, puso simbólicamente este acto supremo de la Revelación a la luz de la misericordia. En este mismo horizonte de la misericordia, Jesús vivió su pasión y muerte, consciente del gran misterio del amor de Dios que se habría de cumplir en la cruz. Saber que Jesús mismo hizo oración con este Salmo, lo hace para nosotros los cristianos aún más importante y nos compromete a incorporar este estribillo en nuestra oración de alabanza cotidiana: “Eterna es su misericordia”.” (Misericordiae Vultus 7)

Jesús puso la Eucaristía en el horizonte de la Misericordia, vivió la Cruz como misterio de Misericordia. Pero al mismo tiempo, nosotros podemos tener misericordia de Jesús. Claro que no de la misma manera, nosotros no podemos cargar con sus pecados como él hace, por la sencilla razón de que él no tiene pecados... Pero sí podemos dejar que las miserias que quiso sufrir (el hambre, el cansancio, la sed, la pasión...) toquen de veras nuestras entrañas, nuestro corazón y nos muevan a ofrecerle algún consuelo. A Jesús Eucaristía hay que pedirle: “¡Ten misericordia de mí!” Pero también hay que escucharle que él nos dice “¡Ten misericordia de mí!” También en la Eucaristía Jesús admite sufrir miserias: soledad, abandono, ingratitud, indiferencia... ¿acaso no deberían tocar nuestras entrañas en un movimiento de misericordia hacia él?

(Jn 20, 24-31) Tomás, uno de los Doce, llamado el Mellizo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Los otros discípulos le decían: «Hemos visto al Señor.» Pero él les contestó: «Si no veo en sus manos la señal de los clavos y no meto mi dedo en el agujero de los clavos y no meto mi mano en su costado, no creeré.»

Todos nos hacemos miserables cuando endurecemos nuestro corazón. Nuestra falta de fe, nuestra cabezonería, nuestra pereza, nuestra tristeza son verdaderas miserias que nos hacen incapaces de escuchar la mejor de las noticias. ¡Cuántas veces habremos oído “hemos visto al Señor” y sin embargo nos habremos mantenido en nuestras

miseras distracciones! Por suerte el Señor no se deja vencer, al contrario, cuanto más grande es el abismo de nuestra miseria tanto más crece el abismo de su misericordia:

Ocho días después, estaban otra vez sus discípulos dentro y Tomás con ellos. Se presentó Jesús en medio estando las puertas cerradas, y dijo: «La paz con vosotros.» Luego dice a Tomás: «Acerca aquí tu dedo y mira mis manos; trae tu mano y métela en mi costado, y no seas incrédulo sino creyente.»

¡Qué bueno es Jesús! Se abaja hasta la condición puesta por Tomás, sabe que él necesita palpar para poder tener fe, y le deja tocar sus llagas gloriosas. Tomás tiene la infinita suerte de poder meter su mano en las llagas de Cristo para robar en ellas el tesoro de la Misericordia de Dios. Del Corazón Santísimo de Jesús, el mismo presente en la Eucaristía, brota por sus llagas una luz roja y blanca, un torrente de misericordia, de purificación y de sacrificio que ayuda a Tomás a apartarse de sus miserias y a hacer un acto de fe.

Tomás le contestó: «Señor mío y Dios mío.» Dícele Jesús: «Porque me has visto has creído. Dichosos los que no han visto y han creído.»

Al tocar a Jesús, Tomás es tocado por la Misericordia, e inmediatamente cae en adoración: reconoce la majestad de su Dios y a la par, su propia pequeñez. Adoración y Misericordia tienen mucho que ver. Por un lado, sólo quien se reconoce pequeño y reconoce la grandeza de Dios (adoración) es capaz de ver sus miserias y abandonarlas en el Corazón del que todo lo perdona (misericordia), por otra parte, misericordia es lo que nos grita el Corazón sólo de Jesús en los sagrarios, buscando almas que por la adoración quieran llevar un poquillo de su soledad y penas. “Señor mío y Dios mío”, hermosa oración de Misericordia y Adoración.

Sor Faustina Kowalska pudo experimentar místicamente esta íntima unión entre estos misterios: la Eucaristía y la Misericordia

¿Quién concebirá jamás y entenderá la profundidad de la misericordia que brotó de su Corazón? Sólo en la eternidad conoceremos el gran misterio que nos fue dado en la Santa Comunión. Un día sabremos lo que Dios hace por nosotros en cada Santa Misa, y qué clase de regalo nos tiene preparados a través de ella. (Santa Faustina Kowalska, Diario, 914)

Tú, oh Señor, partiendo de esta tierra deseaste quedarte con nosotros y te dejaste a ti mismo en el Sacramento del Altar y nos abriste de par en par tu misericordia, nos abriste una inagotable Fuente de tu Misericordia; nos ofreciste lo más valioso que tenías, es decir, la Sangre y el agua de tu Corazón. (Santa Faustina Kowalska, Diario, 1747)

¿Invoco a menudo la Misericordia en mi conversación con Dios?
¿Cuándo recibí por última vez el sacramento de la Misericordia?
¿Cuál fue la última obra de Misericordia que hice por mis hermanos adoradores?

REZO DE LAS HORAS:

Del 1 al 31 Tiempo de Pascua (Página 385)

APOSTOLADO DE LA ORACION:

INTENCIONES DE ORACIÓN DEL SANTO PADRE:

Por el papel de las mujeres: Oremos para que la dignidad y la riqueza de las mujeres sean reconocidas en todas las culturas, y para que cese la discriminación que sufren en diversas partes del mundo.

Intenciones de la CEE:

Por quienes han recibido los sacramentos de la iniciación cristiana en la Pascua y los que recibirán próximamente el bautismo, la primera comunión o la confirmación, para que profundicen cada vez más en su pertenencia a Cristo y a la Iglesia.

Relación de Vigílias e Intenciones para el mes de Abril de 2024

Día	Nº	TURNO	Intenciones	Iglesia	Hora
5 Viernes	I XI	Sagrado C. de Jesús María Auxiliadora	Adoradores del Turno	Capilla	20:00
6 Sábado	IX	Nuestra Señora de la Vega	Adoradores del Turno	Stª Teresa	20.00
15 Lunes	II V VI	Ntra. Sra. Del Pilar San José Inmaculado Corazón de María	Adoradores del Turno Adoradores del Turno Adoradores del Turno	Capilla	21:30
Un Viernes	III	Carlo Acutis (Jóvenes)	Adoradores del Turno	Capilla	21:00
24 Miércoles	X	San Pablo	Ángela Nieto y Pilar Martín	San Pablo	19.30

SECCIONES DE LA PROVINCIA:

ALBA DE TORMES: Iglesia de San Pedro del 20 al 21 22:00 horas.
LEDESMA: Iglesia Santa Elena, último viernes de mes a las 21.00 horas.
MACOTERA : Parroquia, mediados de mes un jueves a las 19.30 horas.
PEÑARANDA: Parroquia, último jueves de mes a las 20.00 horas.
VITIGUDINO: Convento Agustina Recoletas 3º jueves de mes 20.30 horas.



REZAR LOS SALMOS, HIMNOS Y CÁNTICOS

Salmo 79

Del maestro de coro. Según la melodía:
«Los lirios son los preceptos». De Asaf Salmo.

¡Pastor de Israel, escucha, tú que diriges a José como a un rebaño; tú que te sientas sobre querubines, resplandece ante Efraín, Benjamín y Manasés! Despierta tu poder y ven a socorrernos.

...

Tipo de salmo

Es un salmo de súplica colectiva. El pueblo clama a Dios a causa de una tragedia nacional, resultado de un conflicto internacional. Este salmo está relacionado con los salmos 77 y 78.

Rezar el salmo 79

Por tratarse de un salmo de súplica colectiva, conviene rezado en compañía de otras personas, reuniendo todos los clamores, explícitos u ocultos, de nuestros días. Es un salmo para rezar cuando el pueblo se alimenta de llanto y tiene que beber de sus lágrimas; cuando es devastado y devorado por «jabalíes» y «bestias»; cuando sentimos la necesidad de ser «restaurados»; cuando queremos que Dios vuelva a hacer brillar su rostro sobre nosotros

Salmo 80

Del maestro de coro. Según «el arpa de Gat». De Asaf.

Aclamad al Señor, nuestra fuerza, aclamad al Dios de Jacob. Acompañad, tocad los panderos, el arpa melodiosa y la cítara.

Tocad la trompeta por el mes nuevo, por la luna llena, que es nuestra fiesta.

Porque es una ley de Israel, un precepto del Dios de Jacob, una norma establecida para José, cuando salió de la tierra de Egipto.

...

Tipo de salmo

Se trata de un salmo de denuncia profética. Un profeta anónimo se levanta en medio de la multitud reunida para celebrar y denuncia las conductas equivocadas.

Rezar el salmo 80

Conviene tomar conciencia de las formas de idolatría que le quitan al pueblo la libertad y la vida; podemos rezar este salmo cuando nuestras celebraciones litúrgicas sean frías y estén alejadas de la realidad, por muy bonitas que nos parezcan; cuando queramos aprender lo que significa escuchar la palabra de Dios; cuando tenemos hambre y sed de Dios...

Himno.

Llorando los pecados.

Autor: Liturgia de las horas.

Llorando los pecados
tu pueblo está, Señor.
Vuélvenos tu mirada
y danos el perdón.

Seguiremos tus pasos,
camino de la cruz,
subiendo hasta la cumbre
de la Pascua de luz.

La Cuaresma es combate;
las armas: oración,
limosnas y vigili-
as por el Reino de Dios.

"Convertid vuestra vida,
volved a vuestro Dios,
y volveré a vosotros",
esto dice el Señor.

Tus palabras de vida
nos llevan hacia ti,
los días cuaresmales
nos las hacen sentir. Amén.

Reflexión

.Dios ama la luz de las lamparitas de los hombres más que sus grandes estrellas.

.Señor, has elegido un tiempo en la Liturgia, para que tomemos conciencia de que necesitamos para convertirnos más a ti, llevando una vida más santa en nuestra vida personal y en atenciones caritativas para con toda la gente necesitada en lo material y espiritual.

.Pedirte perdón es la actitud de nuestro corazón que, al sentirse desequilibrado por haber pecado contra ti, es sanear nuestra vida bajo la óptica de tus mandatos, que según san Juan, son puro amor.

.Para esta conversión, necesito mantener un duro combate contra mis egoísmos, mis malas tendencias y mi forma no muy humana y creyente, de ver a los demás. He de estar más atento a ti y mucho menos a mis cosas. Quiero que me ilumines en cada acción, en cada pensamiento y que mi caridad y amor sean hogueras que me enciendan para dar al mundo que me

rodea tus propios ojos y la tensión misericordiosa para todos. . Déjame nuevo de cara a ti, de cara a mi conciencia y de cara a los otros. Perdóname, Señor.

Himno.

Tu cuerpo es lazos de amores

Autor: Liturgia de las horas.

Tu cuerpo es lazo de amores,
de Dios y el hombre atadura;
amor que a tu cuerpo acude
como tu cuerpo perdura.
Tu cuerpo; surco de penas,
hoy es de luz y rocío;
que lo vean los que lloran
con ojos enrojecidos.

Tu cuerpo espiritual
es la Iglesia congregada;
tan fuerte como tu cruz,
tan bella cómo tu Pascua.

Tu cuerpo sacramental
el de tu carne y tu sangre,
y la Iglesia, que es tu Esposa,
se acerca para abrazarte. Amén.

Reflexión

.El leño en llamas, estaba gritando: "¡Mi flor, mi flor, muerte mía!" .Esta figura se me asemeja a Jesús muriendo en la cruz. El madero estaba en llamas de amor, y la gente pensaba en Cristo como la bella flor que perfumaría las vidas de las personas. .Tu cuerpo me fascina y me atrae como una dulce canción, como una cervatilla que corretea por los prados junto a su madre, feliz y contenta.

. Tu cuerpo es un lazo de amores tan íntimos cuyos placeres perduran para siempre en quienes te aman. No son amores y placeres momentáneos, sino eternos. . Porque tu cuerpo espiritual alimenta el alma de la persona, lo valioso, con tu sacramento en el altar. . Esta mañana de domingo voy a tener la dicha de ir con tofos los míos, presentes y ausentes, a recibir tu cuerpo en la comunión. Estaré unido a ti y en unión con todos los seres que llevo escritos en mi corazón.

Felipe Santos, salesiano